

# Sechs Botschaften für AIR 2030

Autor(en): **Besse, Frederik / Alder, Konrad**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Schweizer Soldat : die führende Militärzeitschrift der Schweiz**

Band (Jahr): **95 (2020)**

Heft 4

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-914325>

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.



F/A-18 D auf der Startbahn: Kein Nachfolger ist keine Option.

Bild: VBS

# Sechs Botschaften für AIR 2030

Unsere Armee ist seit Tagen mit grosser Effizienz und Motivation im Einsatz. Selbst Armeegegner bleibt nur das Schweigen. Im Hintergrund läuft jedoch ihre Kampagne zur Zerschlagung der Luftwaffe unbeirrt weiter. Auch in diesen schwierigen Zeiten müssen wir uns für eine glaubwürdige Sicherheit einsetzen.

Frederik Besse und Konrad Alder

Linksparteien und Armeegegner hüten sich in diesen Tagen die Armee schlechtzureden. Die Agenda zur Schwächung der Schweizer Armee wird jedoch nicht geändert. Vorallem in den Bereichen Rüstung und Luftwaffe bereiten sich die Armeegegner zu neuen Angriffen vor.

Konrad Alder, langjähriger Korrespondent unserer Zeitschrift erstellte eine Zusammenfassung von Argumenten für Air2030. Podien und Diskussionsrunden sind bis auf weiteres auf Eis gelegt. Die Idee daher: Wenn Sie die Schweizer Luftwaffe unterstützen möchten, bauen Sie diese Argumente in Ihre E-Mail Signaturen ein.

## Botschaft Nr. 1

Ich engagiere mich für eine glaubwürdige schweizerische Luftverteidigung, denn

unsere Luftwaffe garantiert im Frieden, Zeiten erhöhter Spannungen sowie in einem Konfliktfall Schutz und Schirm für alle. Auch für Sie und Ihre Angehörigen!

## Botschaft Nr. 2

Ich engagiere mich für eine glaubwürdige schweizerische Luftverteidigung, denn kein souveränes Land auf dieser Welt verzichtet freiwillig auf seine Luftwaffe und gibt damit seine Bevölkerung schutzlos allen Bedrohungen aus der Luft preis!

## Botschaft Nr. 3

Die Sicherheit der Schweiz ist ein wertvolles Gut. Unsere Luftwaffe schützt es jeden Tag. Sorgen wir mit einem Ja zum Planungsbeschluss über die Beschaffung neu-

er Kampfflugzeuge dafür, dass das auch in Zukunft so bleibt!

## Botschaft Nr. 4

Ohne ein Ja zum Planungsbeschluss über die Beschaffung neuer Kampfflugzeuge verlieren wir unsere Luftwaffe und damit unsere Fähigkeit zum Schutz und Verteidigung unserer Bevölkerung gegen alle Bedrohungen aus der Luft irreversibel. Ein zeitgerechter späterer Wiederaufbau ist im Lichte seiner Komplexität und der dafür notwendigen Investitionen reines Wunschdenken.

## Botschaft Nr. 5

Ich engagiere mich für eine glaubwürdige schweizerische Luftverteidigung, denn Kampfflugzeuge sind Einsatzmittel der 1. Stunde und die einzig sofort verfügbare strategische Reserve unserer Regierung mit vielfältigen Einsatzmöglichkeiten und grosser Durchsetzungskraft. Sie erzeugen gegenüber einem potenziellen Gegner eine Abhaltewirkung und schützen unser Land lange vor einer existenziellen Bedrohung durch Bodentruppen, denn der Luftraum ist grenzenlos.

## Botschaft Nr. 6

Wenn wir jetzt mit einem Ja zum Planungsbeschluss über die Beschaffung neuer Kampfflugzeuge unsere veralteten F-5E und F/A-18 Kampfflugzeuge für CHF 6 Mrd. aus dem regulären Armeebudget erneuern, wird deren Nachfolger unsere Bevölkerung ab 2030 in allen Bedrohungslagen für weitere 30-40 Jahre Schutz und Sicherheit bieten. 